



Stiftung für
Lateinamerika

Hauptstraße 2
82327 TUTZING
Tel.: 0 81 58/25 85 20
Fax: 0 81 58/25 85 19
www.abc-stiftung.de
info@abc-stiftung.de

Recht und Finanzen

Das Finanzamt Fürstentfeldbruck hat mit Schreiben vom 17.07.2019 den Freistellungsbescheid zur Körperschaftsteuer und Gewerbesteuer für die Kalenderjahre 2016, 2017 und 2018 erteilt. Diese Bescheide werden regelmäßig für vergangene Jahre erstellt.

Die Stiftung startete das Jahr 2020 mit einem Gesamtvermögen von rd. 464 TEURO. Im Jahr 2020 wurden aus diesem Vermögen 10.559,- Euro an Zinsen und Dividenden erwirtschaftet (Vorjahr: 4.855,30 Euro).

Die Spendeneinnahmen in 2020 betragen 1.560 Euro (Vj.: 2.000,00 Euro).

Die projektbezogenen Aufwendungen der Stiftung im Jahr 2020 betragen 7.206,90 Euro (Vj.: 2.565,64 Euro). Die Verwaltungskosten für den Stiftungszweck beliefen sich auf 151,16 Euro.

Zum 31.12.2020 betrug der Kontostand auf den Konten der Stiftung 137.654,35 Euro und der Wertpapierbestand (bewertet mit Anschaffungskosten abzüglich Abschreibungen) 336.183,18 Euro.

Die gesamten Aktiva der Stiftung betragen zum 31.12.2020 473.837,53 Euro, davon 441.000,00 Euro als Stiftungsvermögen. Die Rücklagen für den Stiftungszweck der nächsten Jahre betragen 25.285,- Euro (Vj.: 21.103,09 Euro).

Tätigkeiten in 2020

Proyecto Sol in Mérida, Mexico

Den Salesianern von Don Bosco hat die Stiftung angeboten, das brach liegende Solar-System zu erneuern, um die Ausbildung fortzusetzen und die Bewässerung des Obstgartens wieder zu ermöglichen. Leider erlaubt die wirtschaftliche und politische Krise im Land derzeit keine Weiterführung des Projektes.

Kurs in Staatsbürgerkunde in Bolivien

Der Kurs in Staatsbürgerkunde füllt eine Lücke, um Jugendlichen und jungen Erwachsenen einen Kompass oder zumindest einen Vergleichsmaßstab zur Beurteilung der Lage in ihrem Land zu geben. Die politische Landschaft in Bolivien ist stark in Bewegung geraten, wodurch die Inhalte des Kurses umso wichtiger sind.

Der Kurs wurde auch in 2020 in einer Vielzahl von Institutionen eingesetzt, im Wesentlichen an kleineren Privatschulen.

Die Ausgaben der Verbreitung des Kurses in 2020 betrugen rd. 100 Euro.

Stipendien und Unterstützungen

In 2020 hat die Stiftung rd. 3.200 Euro an Unsere kleinen Brüder und Schwestern (nph) ausgereicht, um Stipendiaten in ihrem Studium vor Ort zu unterstützen und in einem Dorf die Infrastruktur für nachhaltige Fischzucht zu finanzieren.

Straßenkinder in Bolivien – Stiftung Arco Iris

Der katholische Priester Josef Neuenhofer betreut tausende von Straßenkinder in La Paz, Bolivien. Die Corona-Pandemie und die politischen Unruhen in Bolivien haben zu großer Not geführt. Die Stiftung hat Padre Neuenhofer für die Hilfe und Ausbildung der Jugendlichen 2.000 Euro gegeben.

CEFIM in La Paz, Bolivien

Schon im Jahr 2016 hat die Stiftung diese Ausbildungsstätte für Mädchen aus den armen Regionen von El Alto um La Paz, Bolivien unterstützt. In 2020 sind mit Hilfe der Stiftung und einer Zuwendung von rd. 1.900 Euro ein Ofen und Küchengeräte angeschafft worden.

Ausblick für 2021

Kurs in Staatsbürgerkunde in Bolivien

Der Einsatz des Kurses in Staatsbürgerkunde wird ohne große Investitionen fortgesetzt. Die Gesamtkosten für den Einsatz des Curso Ciudadano in 2021 werden unter 500 Euro betragen.



Die drei Einheiten des „Curso Ciudadano“ können im Internet unter www.abc-stiftung.de abgerufen, abgespeichert und ausgedruckt werden. Gerne schicken wir Ihnen den Kurs aber auch im Original und kostenlos zu. Die Druckkosten betragen ca. 1,50 Euro pro Exemplar. Über eine Spende freut sich die ABC-Stiftung natürlich!

Auch in den Heimen und Schulen von nph in Bolivien, Nicaragua, Honduras und Mexico wird der Curso Ciudadano weiterhin eingesetzt.

Stipendien für „Unsere Kleinen Brüder und Schwestern“ (nph)

Soweit sich die Stipendiaten, die allesamt aus den Kinderdörfern bzw. Studentenwohnheimen von nph kommen, weiterhin positiv entwickeln, wird die Stiftung hier weiter unterstützen.

Weitere konkrete, zielgerichtete Projekte in Südamerika

Sowohl die Hilfsorganisation Wiphala, die Straßenkindern in El Alto, Bolivien hilft, der Chor Arte Canto aus Santa Cruz in Bolivien und die österreichische Stiftung Alalay haben um konkrete Hilfe gebeten. Ein Budget von rd. 7.000 Euro ist für diese Projekte vorgesehen.

Wir bitten unsere Leser, uns auf förderungswürdige Projekte aufmerksam zu machen. Vielen Dank!

Tutzing, im März 2021

Richard und Ursula v. Rheinbaben

Weitere Informationen über die Aktivitäten der ABC-Stiftung (Fotos, Videos, Projektbeschreibungen, links zu den Partnern etc.) finden Sie unter:

www.abc-stiftung.de